



## 25º ANIVERSARIO DE LA "PEÑA LA VIGA"

A muchos de los que lean en este momento este artículo, seguramente no les costara mucho trasladarse a aquella mañana del **Domingo 2 de Diciembre de 1979 en el Bar Greco**, en el que se reunieron un grupo de vecinos para poner en marcha una peña y así ayudar a que las próximas fiestas fueran diferentes, buscando como fines la alegría y la diversión de todos, para "divertirse de otra manera".

El motivo de aquella inquietud, posiblemente viniese influenciado porque en algunos pueblos de los alrededores ya existían peñas, y sonaba que se divertían y que participaban mucho en las fiestas, y en aquellos momentos Bargas echaba en falta esa alegría y esa diversión.

De aquella primera reunión de vecinos, salieron elegidos unos representantes que fueron los encargados de convocar una segunda asamblea el **Domingo 16 de Diciembre de 1979**, también en el mismo **Bar Greco**, donde se eligió el nombre de la peña, siendo aprobado por mayoría el nombre de "La Viga", así pues la peña ya tenía nombre, se llamaría **Peña La Viga**.

Contentos salieron de aquella asamblea aquellos primeros peñistas, y contenta puede sentirse hoy la Peña La Viga porque aquel día fue el inicio de la gran transformación que iba a producirse en Bargas en los años venideros sobre todo en una gran parte de las actividades de tipo socio cultural, y que se canalizaron y se pusieron en práctica a través suyo.

Aquella primavera del año 80 fue un hervidero de ideas, de proyectos, un sin parar de aquí para allá con el fin de preparar las fiestas de Septiembre de ese año.

305 fueron los socios que iniciaron aquella caminata que hoy continua.

Que grande sería el éxito que tuvo el nacimiento de la Peña La Viga que una vez terminada las fiestas de 1980 el número de socios pasaban de los 1000.

En aquellos inicios se recurrió a la Peña San Gil de Torrijos para que diera a la nueva peña un empujón inicial, y vaya que si se le dio, os acordáis de su incansable "charanga" y de lo mucho que nos obligo a cantar, a bailar y a divertirnos tanto de día como de noche.

Y claro, ante esta nueva situación en el pueblo, se empezaron a llevar a la práctica esas ideas y esos proyectos que surgían constantemente, todo ello con total y absoluto reconocimiento popular, y que con el paso del



tiempo se ha visto como esas actividades, no solo se han ido consolidado, sino que actualmente son imprescindibles dentro de los programas de nuestros fiestas.

Muchas son las labores donde la Peña La Viga ha desarrollado sus actividades ejerciendo una influencia decisiva en nuestro pueblo con su aportación y puesta en marcha de sus ideas y proyectos.

**Su labor creativa** hizo que empezara a caminar una **Banda de música** que en Bargas no había. Eso ocurre en el año 1981, aquel año la banda de música Peña La Viga es una realidad.

De esa primera banda a la que se dio el nombre de Agrupación Musical Peña La Viga, surgió, en el año 1986, otra denominada Santa Cecilia.

En 1998 la Agrupación Musical Peña La Viga se independiza y pasa a denominarse Banda de Música Benito García de la Parra. Así hoy día en Bargas tenemos la suerte de contar con dos bandas de música, además de un sin fin de mujeres y hombres que conocen la belleza de la música a través de los secretos del pentagrama, gracias a aquella hermosa iniciativa de la Peña La Viga.

**El Chupinazo** es otro invento de la Peña que puso en práctica el Viernes 19 de Septiembre de 1980, y que ha quedado como frase para inaugurar las fiestas en boca del Sr. Alcalde.....¡¡ que comience el chupinazo !!.

**El Concurso de Carrozas** también fue, en el año 1984, una actividad creativa de la Peña con su "Carrito de los Helaos".

**Con su labor de recuperación** la Peña La Viga ha participado en recuperar costumbres y actos que en su día se celebraban en Bargas, pero que estaban en vías de extinción.

Recordáis aquellas primeras **Cabalgatas de Reyes** con aquellos pomposos trajes de reyes y pajes.

O el **Juego de la Calva** a través del cual se ha recuperado la tradición de los juegos populares y que hoy en Bargas lo custodia, lo mantiene y lo promociona la Asociación Cultural Amigos de la Calva.

Y los **Carnavales** con aquel primer desfile en 1986 que invadió las calles de Bargas de colores, de regocijo y de sana alegría.

A través del libro de **Los Cantares de Bargas** también se recuperan y fomentan costumbres no muy lejanas, en las que se cantaba por las calles nuestro propio folclore. Cantares que no solo recupera y canta, sino que en un momento dado atrapa y guarda en un libro que para siempre formara parte de la historia de Bargas.



**Su labor de impulso** ha sido otro gran fin que la Peña La Viga ha tenido siempre presente para impulsar todo tipo de actos y actividades que redunden en beneficio y engrandecimiento no solo de las fiestas, sino también del pueblo de Bargas.

Muchos de los que leáis estas líneas recordareis las **grandes orquestas** que tocaban en los “corrales” de la Peña ( Santiago ,Versalles, ...), sobre todo en la década de los 80 y como , con esta iniciativa , llamo la atención del Ayuntamiento para que tomara nota y también contratara orquestas para las verbenas populares , nota que efectivamente tomo como podemos observar cada año en nuestra Plaza de la Constitución.

Fomentar los **festejos taurinos** también ha sido otro objetivo del que podríamos hablar bastante , cuanto colorido y alegría ha derrochado siempre la Peña en la Plaza de Toros , de cuantos apuros ha sacado la Peña al Ayuntamiento o al empresario taurino, cuando los festejos , por unas u otras causas, se les ponían difíciles.

Y que decir de los **encierros**, como los promociono y organizo en la década de los 80 los lunes y martes de las Fiestas ( hasta 1980 el Ayuntamiento de Bargas solo organizaba el encierro del Sábado ) amenizándolos con su incansable “ charanga “, contagiando a la gente su alegría y forzando una vez más al Ayuntamiento a organizar los 3 encierros que actualmente se celebran.

Los **actos culturales y de hermandad** con otras asociaciones han sido otro referente en su labor por fomentar actos populares y culturales ( teatros guiñol, espectáculos infantiles, cenas populares , excursiones , viajes...) buscando siempre posibilitar la unión y la realización personal.

Toda esta narración de acontecimientos son la historia de la Peña La Viga, hechos que han ocurrido aquí en Bargas y que aquí en Bargas vivirán para siempre envolviendo sus días y sus noches , por eso nada ni nadie podrá borrarlos y porque además todos ellos viven en el libro que narra su historia.

### **Felicidades Peña “La Viga” por tu 25° Aniversario.**

Felipe Pleite Gutierrez

---

Extracto de los actos de la celebración del 25 ° Aniversario de la Peña La Viga que tuvo lugar el día 17 de Julio de 2004 en la Plaza de la Constitución, amenizados por el concierto de la Banda de Música Benito García de la Parra.